
本报济南11月14日讯 11月13日至14日，省委副书记杨东奇到德州、聊城调
研，强调要深入学习贯彻习近平总书记重要讲话和党的十九届四中全会精神，把
稳定生猪生产、改善人居环境作为打造乡村振兴齐鲁样板、满足群众日益增长美
好生活需要的实际举措，统筹推进、狠抓落实，不断增强群众的获得感、幸福感
和安全感。

杨东奇在夏津县了解了新希望六和生猪养殖基地情况，并主持召开生猪稳产
保供座谈会。他指出，做好生猪稳产保供工作，要在科学合理规划引导下，落实
用地保障、资金支持等政策措施；要突出主体规模化、生产标准化、组织一体
化、发展绿色化，坚持生猪养殖和生态环保协调发展，推动生猪产业转型升级；
要强化属地责任和部门配合，健全疫病防控体系，科学引导替代消费，保障市场
供应稳定。

杨东奇还深入武城县萱草莲藕种植专业合作社、农村综合产权交易中心、武
城镇肖邢王庄村，夏津县市民中心，临清市运河文化产业园、三和纺织集团，茌
平区耿店村、信发集团等地，围绕乡村振兴、经济运行等进行调研。他强调，要
把推进农村人居环境整治作为打造乡村振兴齐鲁样板的关键一仗，围绕改厕后续
管护、农村垃圾清运、农村污水治理等重点任务，以务实管用的真招、实招、硬
招 ,下决心解决好突出问题，坚决完成三年行动目标任务，真正造福于农民群
众。

杨东奇在德州聊城调研时强调

把稳定生猪生产改善人居环境

作为打造乡村振兴

齐鲁样板的实际举措

□ 本 报 记 者 杨国胜
郑颖雪

本报通讯员 丁延峻

“我们平时坐的高铁，在
使用前需要进行‘热测试’，
过热则需要重新改造，我们的
工作就是为各种电力助力工具
进行‘热测试’。”11月14
日，在潍坊先进光电芯片研究
院的实验室里，罗亚非博士忙
着进行设备测试。

罗亚非博士在日本从事半
导体测试技术研发10年，他所
带领的团队，技术国际领先。
今年，他毅然辞职，来到了潍
坊先进光电芯片研究院，组建
了半导体测试技术研发中心。

潍坊先进光电芯片研究院
是中科院半导体所和潍坊市联
合创办的，以打造光电子芯片
的“中国芯”为己任，推动潍
坊市、山东省乃至中国的半导
体芯片产业发展。罗亚非组建
的半导体测试技术研发中心，
是潍坊先进光电芯片研究院正
在组建的七大研发中心之一。

走进潍坊先进光电芯片研
究院，这里既有研发办公室又
有生产车间，是一家集研发、

生产、销售和服务为一体的高
科技研究院，由“国家杰出青
年”郑婉华担任院长，18名院
士担任研究院学术委员会委
员，拥有4名院士理事，每一
位院士都是业内相关领域的
“领头羊”。

“我们的核心技术，是半
导体激光芯片，传统的激光光
束为喇叭口形且分散，我们革
命性的改进是将光束集中，不
需要辅助设备修改光线方向，
效率大为提高。”潍坊先进光
电芯片研究院理事、副院长张
玉珂说，我国的半导体芯片产
业体量很大，但是核心技术掌
握的不多。现在，我们已有核
心技术，围绕光电子集成等20
多项关键技术正在攻坚，借助
研究院这个平台，正在进行成
果的专利化、价值化以及产业
化。

拥有国际领先技术的院士
们，为何纷纷选择潍坊市潍城
区？“主要是被潍城区的优惠
政策和热情吸引了，潍城区领
导一次次到中科院对接，提供
了各类优惠政策和‘店小二’
式服务，不达目的誓不罢休，
院士们被感动了。”张玉珂
说。

罗亚非也充分感受到了潍
城区的热情服务和优惠政策。
旅居日本14年的罗亚非，并不
是山东人，谈到为什么选择潍
坊， （下转第二版）

高端芯片人才为何聚集这里？
“店小二”式服务引来好项目，引领半导体芯片产业发展

□记者 杨国胜 郑颖雪 报道
本报潍坊11月14日讯 潍坊先进光电

芯片研究院于2018年10月底签约落地潍坊，
它是由中科院半导体所和潍坊市联合创办
的，以光电子芯片研发及应用为主，以打造
光电子芯片的“中国芯”为己任，推动潍坊
市、山东省乃至中国的半导体芯片产业发
展，为山东新旧动能转换贡献力量。

目前，潍坊先进光电芯片研究院已完
成投资1 . 5亿元，建成了4200平方米的超净
车间。其中，由研究院院长郑婉华领衔的

北京光子晶体激光芯片与应用研发中心已
开展工作。此外，红外智能传感与芯片检
测技术研发中心等4个研发中心正在由4名
院士领衔建立。

“从2018年10月底建院以来，我们时刻
不敢放松，目前已有部分产品下线，许多设
备也进入调试阶段。”潍坊先进光电芯片研
究院理事、副院长张玉珂说，现在正是技术
攻坚和设备准备的关键阶段，明年，他们将
利用聚集的顶尖人才，在“卡脖子”关键技术
上进行攻坚，储备一批国际前沿技术。

■项目点击

打造“中国芯”推动产业集群发展
潍坊先进光电芯片研究院超净车间已建成

新华社巴西利亚11月14日电 当地时间11月14日，金砖
国家领导人第十一次会晤在巴西首都巴西利亚举行。巴西总
统博索纳罗主持会晤。中国国家主席习近平、俄罗斯总统普
京、印度总理莫迪、南非总统拉马福萨出席。五国领导人围
绕“经济增长打造创新未来”主题，就金砖国家合作及共同
关心的重大国际问题深入交换意见，达成广泛共识。

习近平发表题为《携手努力共谱合作新篇章》的重要讲
话，强调金砖国家要展现应有责任担当，倡导并践行多边主
义，营造和平稳定的安全环境；把握改革创新的时代机遇，
深入推进金砖国家新工业革命伙伴关系；促进互学互鉴，不
断拓展人文交流广度和深度。中国将坚持扩大对外开放，推
进高质量共建“一带一路”，努力推动构建亚太命运共同体
和人类命运共同体。

习近平指出，这次会晤是在世界经济发展和国际格局演

变的关键时刻举行的。新科技革命和产业变革方兴未艾。新
兴市场国家和发展中国家的崛起势头不可逆转，为全球经济
治理体系变革注入强劲动力。令人担忧的是，保护主义、单
边主义愈演愈烈，治理赤字、发展赤字、信任赤字有增无
减，世界经济中不稳定不确定因素明显上升。面对百年未有
之大变局，金砖国家应该顺应时代潮流，回应人民呼声，展
现应有的责任担当，在追求发展道路上矢志不移，在团结合
作历程中携手奋进，为人民谋幸福，为世界谋发展。

第一，营造和平稳定的安全环境。应该以维护世界和
平、促进共同发展为目标，以维护公平正义、推动互利共赢
为宗旨，以国际法和公认的国际关系基本准则为基础，倡导
并践行多边主义。要维护联合国宪章宗旨和原则，维护以联
合国为核心的国际体系，反对霸权主义和强权政治，建设性
参与地缘政治热点问题解决进程。密切战略沟通和协作，发

出金砖共同声音，推动国际秩序朝着更加公正合理的方向发
展。

第二，谋求开放创新的发展前景。应该深入推进金砖国
家新工业革命伙伴关系，在贸易和投资、数字经济、互联互
通等领域不断打造合作成果，努力实现高质量发展。积极倡
导共商共建共享的全球治理观，推动全球经济治理体系变
革。坚决反对保护主义，维护以世界贸易组织为核心的多边
贸易体制，提升新兴市场国家和发展中国家在国际事务中的
发言权和影响力。推动将发展问题置于全球宏观政策框架核
心位置，坚定落实联合国2030年可持续发展议程和应对气候
变化《巴黎协定》，实现经济、社会、环境各领域协同发
展。

第三，促进互学互鉴的人文交流。应该不断拓展人文交
流广度和深度。以“金砖+”合作为平台，加强同不同文

明、不同国家的交流对话，让金砖的朋友圈越来越大，伙伴
网越来越广。

习近平强调，中国将坚持扩大开放，增加商品和服务进
口，扩大外资市场准入，加强知识产权保护，形成全方位、
多层次、宽领域的全面开放新格局。中国将遵循共商共建共
享原则，秉持开放绿色廉洁理念，推进高质量共建“一带一
路”。 （下转第二版）

习近平出席金砖国家领导人第十一次会晤并发表重要讲话

金砖国家要展现责任担当，倡导践行多边主义
国际上的事应该由大家商量着办，不能由一国或少数几个国家说了算

近日，工作人员在潍坊先进光电芯片研究院超净车间进行技术研究。

充分认识中国制度的
本质特征和优越性
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促进非公有制经济健康发展
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当地时间11月14日，金砖国家领导人第十一次会晤在巴西首都巴西利亚举行。习近平发表题为《携
手努力共谱合作新篇章》的重要讲话。 □新华社发

当地时间11月14日，金砖国家领导人第十一次会晤在巴西首都巴西利亚举行。巴西总统博索纳罗主持会晤。中国国家主席习近平、俄罗罗斯总
统普京、印度总理莫迪、南非总统拉马福萨出席。这是五国领导人合影。 □新华社发

习近平出席金砖国家
工商论坛闭幕式并发表讲话
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